



PAS À PAS

LETTRE D'INFORMATION ASSOCIATION D'AIDE AUX MIGRANTS - CHERBOURG EN COTENTIN

N° 4 - SEPTEMBRE/OCTOBRE 2021

ÉDITO

vous nous avez manqué...

L'été n'a laissé aucun répit aux migrants. Pour beaucoup d'entre eux, leur situation s'est même aggravée, notamment pour les Afghans installés sur le camp du Maupas avec l'arrivée des Talibans au pouvoir mi août.

Si durant la période estivale les actions d'Itinérance étaient un peu ralenties, l'association n'en a pas moins œuvré pour venir en aide aux plus démunis, avec, entre autres, le maintien de l'accueil de jour, de l'aide alimentaire, les rendez-vous individuels et les conversations de l'été en langue française.

En ces temps de rentrée et de sérénité presque retrouvée face au COVID, les activités de l'association battent à nouveau leur plein.

Il y a d'abord eu la rentrée des classes le 13 septembre ; la joie de retrouver une partie d'entre vous le 20 septembre à la réunion mensuelle des adhérents*, qui ne s'était pas tenue depuis plus d'un an ; la journée pour la paix le 21 septembre, et la gestion au quotidien des différentes commissions.

Les équipes de bénévoles sont de nouveaux à pied d'œuvre pour tenter d'apporter solutions et réconfort aux exilés.

Pour mémoire, la permanence juridique se tient toutes les semaines les lundis et mercredis de 9h à 12h et les vendredis de 14h30 à 17h sur rendez-vous au 07 80 01 25 94 ; la permanence emploi le vendredi de 14h à 17h également sur rendez-vous au 06 46 35 39 28 et l'école est ouverte du lundi au jeudi de 14h à 15h30.

Bonne rentrée à toutes et à tous !

** Le compte-rendu de cette réunion vous a été envoyé par mail le 29 septembre par Itinérance*

ACTU - Claudie RAULT-VERPREY

La situation en Afghanistan

Depuis Août 2021, les talibans ont repris le pouvoir en Afghanistan. Malgré les promesses, c'est le retour d'un pouvoir rétrograde. Une nouvelle constitution coranique a été publiée le 17 septembre, basée sur la charia. Les juges sont pourchassés, les artistes condamnés à se cacher. Les femmes sont invitées à rester chez elle, ne pouvant sortir sans tuteur masculin. Certes les écoles primaires ont rouvert pour les filles, mais les collèges et les lycées leur restent interdits. Le bâtiment qui abritait le ministère des Affaires féminines, s'est transformé en siège du ministère de «la promotion de la vertu et de la prévention du vice». L'économie afghane est à l'arrêt. Le pays sombre dans une grave crise économique. Plus d'un tiers des afghans sont menacés de famine.

Et à Cherbourg...

Nous restons préoccupés par le sort de B, détenteur de la double nationalité française et afghane, bloqué en Afghanistan avec toute sa famille ; par le sort de ces hommes, réfugiés en France, qui ont demandé une réunification familiale et sont toujours sans nouvelles de leurs familles ; par le sort des civils afghans, hommes et femmes, qui nous ont sollicités pour fuir leur pays, menacés en raison de leurs activités.

Le 16 août dernier, le Président de la République avait pris des engagements assez forts car il souhaitait vivement que l'accueil des personnes afghanes en danger puisse être fait le plus largement possible en France. Pour que ces promesses ne tombent pas aux oubliettes, restons mobilisés.



Afghans autour du feu dans le camp du Maupas

ALPHABÉTISATION - Josiane NOBLET

C'est la reprise !

Le 13 septembre 2021, l'École d'Itinérance a fait sa 13^{ème} rentrée scolaire, et repris ses cours, lundi, mardi, mercredi, jeudi, à 14 H.

Beaucoup de jeunes et de moins jeunes, des femmes et des hommes, Demandeurs d'Asile ou non, sont venus s'inscrire : en 3 semaines, 75 personnes, dont 44 dans le cours des débutants ! Elles sont de nationalités différentes, mais 26 viennent d'Afghanistan et 11 de Syrie.

Le temps du cours est pour eux un moment d'échanges et de reconstruction, pour envisager un futur en apprenant le français (beaucoup parlent déjà plusieurs langues). Ils se sentent chez eux dans les salles du 1^{er} étage, et il y a toujours des volontaires qui se lancent pour passer une chiffonnette avec du produit virucide sur les tables et les chaises après le cours.

Notre accueil repose sur une équipe solide d'une trentaine de bénévoles. Avec beaucoup d'anciens, fidèles au RV chaque semaine. Les nouveaux sont toujours bienvenus. Ainsi, en cette rentrée, deux jeunes retraitées, ex institutes, nous rejoignent. Notre démarche est modeste, fondée sur la bonne volonté pour accueillir des groupes disparates et changeant sans cesse, demande énergie et conviction, et offre un temps de bonheur partagé avec les exilés.

«L'impossible, nous ne l'atteignons pas, il nous sert de lanterne». René CHAR

HÉBERGEMENT - Bruno CHAMPION

Loyers participatifs

Itinérance, grâce à la participation financière de nombreux donateurs, s'acquitte des loyers et charges de 5 appartements, permettant d'héberger 4 familles ainsi que 6 étudiants et lycéens.

Depuis janvier, les recettes ainsi apportées sont inférieures aux sommes engagées. Plusieurs raisons à cela : les appartements dépendant du parc locatif privé sont obérés de charges trop variables pour pouvoir les anticiper. La cause en est souvent une mauvaise isolation thermique entraînant

un surcoût de la consommation de fluides. Surcoût accru par les contraintes sanitaires liées à la COVID, les locataires ayant passé plus de temps à leur domicile. Le facteur humain entre aussi en ligne de compte. Nombre de donateurs -et pas des moindres- sont des personnels de l'Education Nationale ainsi que des parents d'élèves, et leur soutien financier peut devenir moins régulier lors d'un changement de statut scolaire des enfants de bénéficiaires, notamment quand les élèves passent du collège au lycée, où ils sont davantage anonymes.

Ajoutons à cela les mutations de personnels qui exerceront leur générosité ailleurs. Sans parler des oublis de renouvellement de prélèvement.

Vous souhaitez améliorer la situation, en accroissant le montant de votre participation, ou en devenant à votre tour donateur ?

Vos contacts sur ce dossier :

Esther VIGNETTE 06 29 33 89 57

Bruno CHAMPION 06 78 66 05 70

AGENDA

• Samedi 6 novembre •

Concert de soutien de l'association, à partir de 19:30 à la salle Chantereyne - Restauration possible sur place - Prix libre.

MME SHARK, chansons d'amour, chansons d'horreur
TROTSKI NAUTIQUE, électro-pop
LES PROVISOIRES, chansons réalistes
Et bien d'autres surprises...

• Samedi 13 novembre •

Soirée débat organisée par l'Association France Palestine Solidarité avec Rony BRAUMAN autour de la question Antisémitisme/Antisionisme - Salle de l'Agora à Equeurdreville.

• Lundis 18 octobre et 15 novembre •

Prochaines réunions mensuelles des adhérents à 17:45 à la Maison des Syndicats.

ABÉCÉDAIRE

QU'EST-CE QUE L'OFPRA ?

C'est l'Office Français de Protection des Réfugiés et Apatrides chargé de reconnaître ou de refuser la qualité de réfugié ou d'apatride ou encore d'accorder la protection subsidiaire aux demandeurs d'asile, conformément à la **Convention de Genève** du 28 juillet 1951.

Sur 95 600 demandes d'asile déposées en 2020 auprès de l'OFPRA, 33 000 personnes ont obtenu la protection de la France. 23,7 % en première instance par l'OFPRA, le reste suite à un recours auprès de la CNDA (Cours Nationale du Droit d'Asile).